
9月 定例教育委員会会議録 

 

1 開会及び閉会に関する事項 

（１）開会日時  令和 3年 9月 29日（水）9時 30分 

（２）開会場所  市役所別館 2階会議室 

（３）閉会日時  令和 3年 9月 29日（水）10時 30分 

 

 

2 出席者の氏名 

教育長 安川 正郷 

委 員 渡辺 美佐子、池田 佐恵子、髙木 義則、常深 陽子 

 

 

3 欠席者の氏名 

なし 

 

 

4 委員及び傍聴人を除く会議に出席した者の氏名 

教育部長 三浦 宏志、教育総務課長 小森 正美、学校教育課長 小川 明也、 

教育指導室長 松元 浩一郎、社会教育課長 後藤 正彦、文化振興課長 吉岡 賢生、 

指導主事 稲永 誠也、指導主事 中村 麻里子、 

教育総務課教務担当係長 砂場 寛行 

 

 

5 傍聴人 

 1人 

 

 

6 会議に付した事件 
（１）議案第 15号 臨時代理について（令和 3年度那珂川市一般会計補正予算（第 6号）

に関する教育委員会の意見の申出について） 

 

 

7 議事の大要 

（１）議案第 15号 臨時代理について（令和 3年度那珂川市一般会計補正予算（第 6号）

に関する教育委員会の意見の申出について） 

・小森教育総務課長が説明を行う。 

     令和 3 年度那珂川市一般会計補正予算（第 6 号）のうち教育に関する事務に



係る部分について、市長から地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29 条

の規定により教育委員会の意見を求められたが、特に緊急を要し教育委員会を招

集する時間的余裕がなく、那珂川市教育委員会の事務委任等に関する規則第 4条

第 1 項の規定により令和 3 年 8 月 18 日付けで臨時代理したため、同条第 2 項の

規定により報告し承認を求めるものである。 

   ・質疑 なし 

   ・議案第 15号採決 承認 

 

 

8 報告事項 

（１）教育長報告 

 ア 管内教育長会議報告 

   ・安川教育長が報告を行う。 

イ 福岡地区学力向上推進委員会報告 

   ・安川教育長が報告を行う。 

 

（２）教育部長報告 

 ア 令和 3年第 3回那珂川市議会定例会一般質問について 

   ・三浦教育部長が報告を行う。 

    ・質疑、意見 

（委員）マスク生活が子どもに与える影響について、心配していることがある。マ

スクで児童生徒の表情が分かりにくいため、コミュニケーションが取りに

くいのではないか。オンライン授業にはコロナ禍での新たな可能性がある

と考える。 

（学校教育課長）小学校のオンライン授業は、緊急事態宣言の期限である 9 月 30

日までは 6時限目がある場合に行っている。また、中学校は ICT推進委員

会で情報共有することで、タブレットの使用時間も増えてきており、確実

に進展している。 

（教育指導室長）ICT推進委員会の情報交換のなかで、オンライン授業ではマスク

を外してリコーダーを吹くことや英語の音読など、教室ではできないこと

ができる、オンラインだからこそできる内容があるということが分かって

きている。 

（委員）オンライン授業により学校として児童生徒の力を引き出してもらいたい。

ピンチをチャンスとして捉えて、引き続き取り組んでいただきたい。 

（委員）ヤングケアラーのことについて教えてほしい。本市において、ヤングケア

ラーであるため登校が困難な状況などがあるか。 

（教育指導室長）ヤングケアラーには様々なケースがあり、児童生徒指導支援員や

スクールソーシャルワーカーなどが家庭と直接的に関わっていくなかで、



実態を把握していくことになる。 

（学校教育課長）ヤングケアラーの対応は、本市のこども応援課が主として取り組

んでいるため、こども応援課と連携して支援を進めていく。 

（委員）児童生徒の不登校などにも関わる問題であり、こども応援課と情報共有を

十分に行ってもらいたい。 

イ 新型コロナウイルス感染症対策の経過及び今後の対応について 

   ・三浦教育部長が報告を行う。     

     

（３）学校教育関係報告 

ア 教育指導室 

(ア) 令和 3年度全国学力学習状況調査の結果報告について 

・稲永指導主事が報告を行う。 

   (イ) Ｎスペ講座の日程変更について 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

(ウ) 令和 3年度外国語教育について 

・中村指導主事が報告を行う。 

・質疑、意見 

（委員）オーストラリアの小学校との交流において、興味を持った内容があれ

ば教えてほしい。 

（指導主事）季節や新型コロナウイルス感染症の感染状況の違いがあることや、

ヨーグルトやイチゴの価格などの違いがあった。また、本市の児童が

歩いて学校に行くことを伝えると、交流先のオーストラリアの児童は

車で送ってもらうことが多い地域であるため驚いていた。文化の違い

を英語で理解し合うことができた。 

（委員）文化の違いを知るための交流ができていると感じる。 

 

（４）社会教育関係報告 

ア 社会教育課 

(ア) 青少年健全育成体験発表＆パレードの中止について 

      ・後藤社会教育課長が報告を行う。 

(イ) 地域学校協働本部合同事業「子ども応援観劇会」の延期について 

      ・後藤社会教育課長が報告を行う。 

(ウ) スポーツフェスタ 2021健康スポーツフェスタの中止について 

      ・後藤社会教育課長が報告を行う。 

(エ) 県民スポーツ大会 冬季大会(駅伝)について 

      ・後藤社会教育課長が報告を行う。 

イ 文化振興課 

(ア) 歴史講座 ちくし見聞録（第 2・3回）の中止について 



    ・吉岡文化振興課長が報告を行う。       

(イ) 第 56回全国史跡整備市町村協議会太宰府大会について 

    ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

(ウ) 安徳台遺跡保存活用計画策定について 

    ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

 

（５）各課共通事項 

ア 令和 3年度教育関係発注工事調書について 

・小森教育総務課長、後藤社会教育課長及び吉岡文化振興課長が報告を行う。 

 

 

9 次回教育委員会の日程について 

（１）次回定例教育委員会の日程について 

 

 

10 その他 

（１）各行事の出席について 

 

 


